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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Armerías de EU, cómplices de la delincuencia: México 
Los fabricantes tienen conocimiento de que una parte de sus productos integra el tráfico ilegal 
que llega a nuestro país, argumenta la demanda 

 
Polarización en el Senado frena nombramientos 
No se han cubierto 38 vacantes 

 
Presume Trump “doblar” a AMLO 
Alardea que consiguió 28 mil soldados mexicanos contra migrantes 

 
Lozoya acusa a Peña de ordenar personalmente “pago” a Ricardo Anaya 
Corrupción. En 2014 “me comentó que era un aliado natural para la aprobación de la reforma 
energética, porque, le encantaba el dinero”, según su declaración ampliada 

 
Ambición sin freno de firmas privadas por control de agua 
Más de un tercio de la población nacional carece de suministro 

 
Aún no se alcanza el pico de inflación 
Analistas. El INPC seguirá al alza y las presiones duraran más tiempo, prevén  

 
México cierra la pinza: produce más combustibles e importa menos 
Registra en I Bim. Los niveles más bajos desde 2016 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

Panorama Nacional 
 
 

Visitará AMLO Centroamérica y el Caribe  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/visitara-amlo-centroamerica-y-el-caribe 
El presidente Andrés Manuel López Obrador alista su primera gira de 
trabajo por Centroamérica y el Caribe —donde visitará Guatemala, El 
Salvador, Honduras, Belice y Cuba del 5 al 9 de mayo próximo—, en la cual 
se evaluarán los alcances del Plan de Desarrollo Integral para la región, que 
incluye los programas Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro. 
 
México acusa en demanda que armerías de EU son cómplices 
de la delincuencia  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mexico-acusa-en-demanda-que-armerias-de-eu-
son-complices-de-la-delincuencia 
El gobierno de México acusó que empresas estadounidenses fabricantes de 
armas pueden ser consideradas cómplices indirectos de la delincuencia 
organizada, al tener conocimiento de que un porcentaje de sus productos 
forma parte de la cadena de tráfico ilícito de armas a nuestro país y no 
modificar sus políticas de comercialización. 
 
Presume Trump 'doblar' a AMLO  
https://www.reforma.com/presume-trump-doblar-a-amlo/ar2390944?v=3 
El ex Mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, presumió haber 
"doblado" al Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador tras 
amenazarlo con imponer aranceles a las importaciones mexicanas en 2019 
si no endurecía sus medidas de control a la migración indocumentada. 
 
Polarización en el Senado frena nombramientos; no se han 
cubierto 38 vacantes  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/polarizacion-en-el-senado-frena-nombramientos-
no-se-han-cubierto-38-vacantes/1511568 
La polarización que impera en el Senado y la consiguiente falta de acuerdos 
para construir la mayoría calificada provocaron que, a días del cierre del 
periodo ordinario, estén atorados 38 nombramientos, incluidos cinco de las 
salas regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) y 12 de otras ocho instituciones del Estado, como el Instituto 
Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) 
y el Consejo Consultivo de la CNDH. 
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Morena buscará que pueblo juzgue a 223 legisladores  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-buscara-que-pueblo-juzgue-223-
legisladores 
El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, anunció que 
promoverá una nueva consulta ciudadana, ahora para que el pueblo decida 
si denuncia o no “por traición a la patria” a los 223 diputados que votaron en 
contra de la reforma eléctrica. Así lo informó al clausurar el denominado 
Festival por la Soberanía Nacional, que se realizó a un costado de la Alameda 
Central de la Ciudad de México, en donde recordó que, en 2014, el hoy 
presidente Andrés Manuel López Obrador presentó una denuncia por 
traición a la patria contra el exmandatario Enrique Peña Nieto y todos los 
que aprobaron la reforma energética. 
 
Acceso y control del agua, temas de seguridad nacional  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/25/economia/016n1eco 
El acceso y el control del agua se ha convertido en una fuente de poder y 
conflicto. Es, en ese sentido, un asunto de seguridad nacional. En una serie 
de trabajos elaborados por las secciones de Estados y Economía se busca 
identificar algunos de los perfiles relacionados con el problema de la falta 
de agua, en unas regiones, o la forma en que ha sido concentrada por 
algunos sectores y estratos económicos. 
 
Peña ordenó el “pago” a Anaya, señala Lozoya  
https://www.milenio.com/politica/pena-nieto-ordeno-pago-ricardo-anaya-emilio-lozoya 
El ex presidente Enrique Peña Nieto pidió personalmente a Emilio Lozoya 
encargarse de pagar a Ricardo Anaya el soborno para que la bancada del 
Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados votara a favor de 
la reforma energética y sus leyes secundarias. Así lo aseguró el propio ex 
director de Petróleos Mexicanos (Pemex) en una ampliación de su denuncia 
de agosto de 2020 ante la Fiscalía General de la República (FGR), de la cual 
MILENIO tiene copia.  
 
Reclaman renuncia del Fiscal Alejandro Gertz  
https://www.reforma.com/reclaman-renuncia-del-fiscal-alejandro-gertz/ar2390945?v=2 
Políticos, académicos y ciudadanos condenaron la actuación del Fiscal 
Alejandro Gertz Manero y pidieron su renuncia, luego de que el ex Consejero 
Jurídico de Presidencia, Julio Scherer Ibarra, lo denunció por tráfico de 
influencias, coalición de servidores públicos y asociación delictuosa. 
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Padece industria por energía cara  
https://www.reforma.com/padece-industria-por-energia-cara/ar2390901?v=8 
Entre la incertidumbre regulatoria y las restricciones para desarrollar 
proyectos de generación eléctrica local, la industria sufre para tener acceso 
a energía más barata y eficiente. Gerardo Ramírez, director nacional 
Industrial de JLL México, explicó que actualmente hay un "tapón" porque 
todas las inversiones que venían haciendo los desarrolladores de parques 
industriales para tener subestaciones se han detenido y las existentes se 
han saturado. 
 
Corredor Interoceánico será complemento del Canal de 
Panamá: economista  
https://www.milenio.com/politica/corredor-interoceanico-sera-complemento-del-canal-de-
panama 
México quiere ir por su pedazo de mercado interoceánico. Esto, pese a que 
tiene enfrente a un mastodonte: el Canal de Panamá, por donde cruzan a 
diario unos 30 buques, lo que al año significa el 6 por ciento del comercio 
marítimo mundial, equivalente a ganancias de 3 mil millones de dólares 
anuales. Pese a todo y pese a la competencia de la vía panameña, al 
Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec se le prepara no sólo para 
ser un complemento del Canal; también para desfogar el mercado marítimo 
y crear uno propio que beneficie a algunos de los estados más pobres de 
México. 
 
Demandan mujeres justicia ante la escandalosa cifra de 
desaparecidas 
https://www.jornada.com.mx/2022/04/25/politica/003n1pol 
La exigencia de justicia, justicia, justicia retumbó una y otra vez durante la 
marcha que congregó a integrantes de diversas agrupaciones feministas, 
ayer en la Ciudad de México, y en la que recordaron que la cantidad de 
desapariciones y muertes por razón de género de mujeres, niñas y 
adolescentes en México es escandalosa. 
 
Emmanuel Macron se queda en el elíseo; arrasa en las urnas  
https://www.excelsior.com.mx/global/emmanuel-macron-se-queda-en-el-eliseo-arrasa-en-
las-urnas/1511545 
Con 58.5% de los votos, el presidente de Francia, Emmanuel Macron fue 
electo para un segundo mandato.  
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En la jornada de ayer, el centrista derrotó a la ultraderechista Marine Le pen, 
quien sumó 41.45% de los votos. “A partir de ahora, ya no soy el candidato de 
un campo, sino el presidente de todos”, declaró en un mitin ante miles de 
simpatizantes a los pies de la Torre Eiffel. A diferencia de su primera victoria, 
en 2017, Macron llegó con el himno europeo de fondo, acompañado por su 
esposa Brigitte y un grupo de jóvenes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
Trascendidos 

 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/ministros-gritones 
Aunque el Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil no es tan 
polémico como la Ley de la Industria Eléctrica (LIE), su creación también fue 
impulsada por la administración del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, y hoy el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
discutirá el tema y votará un proyecto de la ministra Norma Piña, que 
propone declarar la inconstitucionalidad. Al igual que en el caso de la LIE, se 
requieren ocho votos para que el Padrón sea declarado inconstitucional. 
Nos hacen ver que, para evitar confusiones, las ministras y los ministros 
pueden seguir el ejemplo del ministro Juan Luis González Alcántara 
Carrancá, quien en la pasada sesión del pleno gritó fuerte y claro el sentido 
su voto. Algo así como los pequeños “gritones” de la Lotería Nacional, 
quienes para que no quede duda dicen a todo pulmón el número ganador.   
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-04-25/op225333 
TARDE o temprano tenía que suceder: así como lo ha hecho con todos sus 
aliados y colaboradores, incluido el propio Mike Pence, Donald Trump 
terminó exhibiendo el trato grosero, déspota y hasta denigrante que le dio 
a Andrés Manuel López Obrador. 
YA SE SABE que, de todo lo que dice Trump, una mitad no hay que creerla 
y la otra mitad hay que ponerla en duda. Pero el alarde que hizo en Ohio de 
cómo presionó al gobierno mexicano y lo obligó a cerrarle el paso a los 
migrantes, no tiene nada de fantasía. 
SIEMPRE se dijo que el autoproclamado gobierno "más humanista" de 
México había aceptado el triste papel de guardia fronteriza de Estados 
Unidos, ¡desde Chiapas! Esto quedó comprobado con el despliegue de más 
de 20 mil efectivos de la Guardia Nacional, el Ejército y la Marina, para 
contener la oleada migratoria entre 2019 y 2021. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1352 
Que el IMSS y las cúpulas empresariales y sindicales se alistan para iniciar 
un esfuerzo conjunto para la atención de la salud de los asegurados 
mediante un programa encaminado a realizar acciones preventivas, que 
además tenga un efecto positivo en la industria. Y es que en la pandemia se 
hizo evidente la necesidad de reforzar las acciones preventivas, pues de 
acuerdo con cifras del instituto dirigido por Zoé Robledo, a raíz de la 
aparición del covid-19 se otorgaron 4.6 millones de incapacidades por dicha 
enfermedad, que representan más de 44 millones de días laborables 
perdidos.  
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COLUMNAS 

 
 

Mario Maldonado  
El pleito entre Gertz y Scherer (IV)  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-pleito-entre-gertz-y-
scherer-iv 
En la recta final del conflicto entre el fiscal General de la República, Alejandro 
Gertz Manero, y el exconsejero Jurídico de la Presidencia, Julio Scherer 
Ibarra, las apuestas se inclinan hacia el segundo, pero no precisamente para 
que obtenga una victoria política o personal, sino para hacer a un lado a un 
personaje que representa un obstáculo y es incómodo para el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 
 
Salvador García Soto 
Un gobierno que no dialoga y además viola la ley  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/un-gobierno-que-no-
dialoga-y-ademas-viola-la-ley 
Al cancelar el diálogo que hoy tendría con los ambientalistas, espeleólogos, 
activistas y actores y actrices que se sumaron al movimiento 
#SelvameDelTren, con el pretexto de que “algunos de ellos expresaron 
públicamente que no asistirían”, el presidente López Obrador y su gobierno 
están reconociendo tácitamente que ese grupo tiene la razón en cuanto a 
las denuncias de ecocidio y violaciones a la ley que se están cometiendo en 
la construcción del tramo 5 del Tren Maya por una sencilla razón: no existen 
los estudios de impacto ambiental que soporten y apoyen la decisión de 
talar la selva y poner en riesgo al milenario sistema de acuíferos 
subterráneos de la península de Yucatán. 
 
Héctor de Mauleón 
La Palma de Reforma: un velorio que terminó en carnaval  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/la-palma-de-reforma-un-
velorio-que-termino-en-carnaval 
"El vino siembra poesía en los corazones". Dante Alighieri 
SAN DIEGO.- Hay quienes compran un viñedo porque les parece romántico 
y elegante. Para Luis Agustín Cetto el viñedo era su vida. Era un hombre 
enamorado de su trabajo.  
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Lo conocí en 1998, en su viñedo del valle de Guadalupe, y ahí nos 
encontramos muchas veces. Lo veía en las fiestas de la vendimia, en agosto, 
pero también cuando visitaba el valle en otras épocas del año. Me gustaba 
acompañarlo a comer en la casita que albergaba sus oficinas. Teníamos 
largas conversaciones, principalmente sobre el vino y el persistente 
problema de escasez de agua en la región. 
 
Carlos Marín  
Del lacayismo a la barbarie  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/del-lacayismo-a-la-
barbarie 
La burla que provocó la frustrada pretensión de Morena de sugerir la 
estupidez de imponer el nombre AMLITIO a la empresa que explotará el “oro 
blanco” dizque “nacionalizado” (desde la primaria se aprende que las aguas, 
el subsuelo y el espacio aéreo son propiedad de la Nación), por una parte, y 
el criminal llamado a violentar la seguridad personal y familiar de los 
diputados que no apoyaron la iniciativa de contrarreforma eléctrica, ilustran 
el pedestre nivel en que el cuatroteísmo insiste en mantener el interés 
público. 
 
Enrique Quintana 
¿De la inflación a la recesión?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/04/25/de-la-inflacion-a-
la-recesion/ 
¿Se acuerda qué estaba haciendo usted en enero del 2001? 
La referencia viene a cuento porque hay que remontarse hasta esa fecha 
para encontrar una inflación mayor a la que tuvimos en la primera quincena 
de abril, cuando el incremento de los precios al consumidor alcanzó una 
tasa anual de 7.72 por ciento. Veníamos entonces de la crisis de 1994-95 y de 
diversas sacudidas internacionales como la crisis asiática de 1997 o la crisis 
financiera rusa de 1998. 
 
Darío Celis 
La cacería de Pablo  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/04/25/la-caceria-de-pablo/ 
PABLO GÓMEZ, EL histórico luchador de la izquierda mexicana, se convirtió 
en el instrumento de la radicalización de Andrés Manuel López Obrador, tras 
de que la oposición le frustró su contrarreforma eléctrica. 
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Si la alianza PRI, PAN, PRD está envalentonada de cara a las elecciones de 
junio, en la que cambiarán seis gobernadores, que sus integrantes ponga 
las barbas a remojar porque el tabasqueño va con todo. 
 
Martha Anaya 
Quieren a la de ¡ya!, la Electoral y la de la Guardia Nacional  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/4/25/quieren-la-de-ya-la-electoral-la-de-la-
guardia-nacional-398750.html 
Lo anunció el propio senador Ricardo Monreal, tras su reunión con el 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López. El Presidente enviará al 
Congreso esta misma semana las dos reformas que tiene pendientes: la 
electoral y la de la Guardia Nacional. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/25/opinion/008o1pol 
El pasado viernes, en el puerto de Veracruz, el Presidente de la República 
había terminado su discurso luego de una tanda de alocuciones en las que 
hubo saludos iniciales para el invitado principal, Ken Salazar, embajador de 
Estados Unidos en México, a quien el propio Andrés Manuel López Obrador 
elogió por su desempeño diplomático. 
Ya que el Presidente mexicano había cerrado su discurso con un muchas 
gracias, sucedió lo que está consignado en la página oficial del gobierno 
(https://bit.ly/3xQA9ly): 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/25/opinion/006o1eco 
Por voto unánime de los 11 ministros que la integran, la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación otorgó libertad inmediata a Alejandra Cuevas Morán y 
canceló la prisión domiciliaria de su madre Laura Morán, una mujer de 95 
años, quienes fueron acusadas por el fiscal general Alejandro Gertz Manero 
del homicidio por omisión de su hermano Federico, ya que según el 
funcionario las mujeres no cuidaron bien a su hermano enfermo, lo que 
provocó su muerte. La familia Morán-Cuevas hizo una extensa campaña 
para denunciar los abusos del funcionario y la ha continuado tanto en 
México como en Estados Unidos. 
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Procuraduría Agraria 

 
 

Denuncian posible contubernio del Delegado de la SCT con 
líder del ejido Ojo de la Casa  
http://juareznoticias.com/denuncian-posible-contubernio-del-delegado-de-la-sct-con-
lider-del-ejido-ojo-de-la-casa/ 
Chihuahua, Ciudad Juárez. - Dijo que los presentes, entre los que se 
encontraban el delegado de la SCT y el enviado de la constructora 
COCONAL, firmaron un convenio que, entre otros puntos, establece que: 
. – Sea sin la certificación de la Procuraduría Agraria y a cuenta y riesgo de 
la Empresa concesionaria COCONAL, se liquidarán 32 mil metros cuadrados 
del predio por donde pasará la carretera, y que se encuentra en litigio. 
. – A la Mesa Directiva del Ejido Ojo de la Casa, se le ofreció el pago a razón 
de 12 dólares por metro cuadrado. 
. – El pago de los predios se realizaría a una cuenta bancaria particular de 
uno de los integrantes de la Mesa directiva del Ejido Ojo de la Casa y no a la 
cuenta bancaria del núcleo agrario. 
 
Eso es plan con maña…  
https://juarezhoy.com.mx/en-la-hoguera-528/ 
Chihuahua. - El conflicto agrario que inició un grupo de exejidatarios en 
Samalayuca continúa dando mucho de qué hablar, luego de que se saliera 
a la luz pública un arreglo “bajo el agua’ para favorecer a la mesa directiva 
del ejido Ojo de la Casa. Se habla que el delegado de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transporte Carlos Ramírez, así como representantes de 
la empresa constructora COCONAL y el presidente del Ejido Ojo de la Casa, 
acordaron afectar a los verdaderos dueños de los lotes en discordia. Se 
realizó una asamblea general en donde no hubo asistencia de todos los 
ejidatarios como establece la ley agraria para que una asamblea pueda 
tomarse como válida, hecho que a las personas antes mencionadas poco les 
importó para realizarla. En dicha reunión establecieron que, sin tener la 
certificación de la Procuraduría Agraria, reclamarán el adeudo de 32 mil 
metros cuadrados con un costo de 12 dólares por metro. 
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Coordina SGG cumplimento de compromisos y peticiones de 
San Quintín  
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/666136/coordina-sgg-
cumplimento-de-compromisos-y-peticiones-de-san-quintin.html 
Baja California, San Quintín. - En esta reunión interinstitucional donde 
participaron el Consejo Fundacional Municipal de San Quintín, CFE, INDIVI, 
SIDUR, IMOS, INVEC, CESPE, Dirección de Seguridad Pública Municipal, 
Fiscalía General del Estado, Procuraduría Agraria, INSUS, elementos del 
Escuadrón Violeta y Recaudación de Rentas en San Quintín, se dio 
seguimiento a la electrificación de la colonia Nuevo México, en beneficio de 
alrededor de 300 familias, aun cuando no esté totalmente terminado el 
proceso de titulación o regularización de los predios, tema que, al igual que 
donaciones y otras peticiones similares, atienden instancias de los tres 
órdenes. En reunión con Misael Benítez, del ejido Reforma Agraria, el 
secretario general de Gobierno acordó que con el apoyo de la Procuraduría 
Agraria iniciará el procedimiento conciliatorio con 60 personas de la 
comunidad de manera que los conflictos se resuelvan mediante diálogo y 
acuerdos presenciados por autoridades de la fiscalía. 
 
Reitera Procuraduría Agraria servicios  
https://www.diariozm.com/informaciongeneral/-reitera-procuraduria---agraria-servicios--
/80146 
San Luis Potosí. - La Procuraduría Agraria hizo el llamado a población rural 
para que se acerquen a solicitar algún servicio de los diversos que ofrecen 
de manera gratuita a quienes lo requieren. El titular de la Procuraduría 
Agraria, Javier Gallegos Oliva, señaló que entre los servicios que ofrecen, se 
encuentran asesorías jurídicas, representación legal, contratos de 
enajenación o compra venta, gestiones, capacitación, reglamentos internos, 
cambios de comisariado y asesoría en listas de sucesión. 
 
Familias panuquenses reciben documentos parcelarios  
https://vanguardiaveracruz.com/familias-panuquenses-reciben-documentos-parcelarios/ 
Veracruz, Panuco. - Tras varios años de espera más de 500 familias fueron 
beneficiadas con la entrega de documentos parcelarios que habrán de 
darles certeza legal a cada uno de sus terrenos. 
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En el evento estuvieron presentes autoridades de la Procuraduría Agraria 
y el Gobierno del Estado, el secretario, Eric Cisneros mencionó que la 
demanda era importante y que seguirán gestionando más trámites con el 
fin de que no haya incertidumbre entre ellos. 
 
Hacen cumbres secretarías del Gobierno Federal para dar 
justicia y potencializar al Ejido Creel, Hogar de Rarámuris  
https://elpuntero.com.mx/inicio/2022/04/23/hacen-cumbres-secretarias-del-gobierno-
federal-para-dar-justicia-y-potencializar-al-ejido-creel-hogar-de-raramuris/ 
Chihuahua, Creel. - Con el fin de dar a conocer los avances del Plan de 
Atención Integral del Ejido Creel (PAIEC), se reunió el equipo 
interinstitucional conformado por representantes de 13 de las 20 
dependencias federales que trabajan para potenciar las capacidades 
individuales y comunitarias de este poblado. 
La Mesa 4. Ordenamiento Territorial y Organización Interna del Ejido, que 
aborda la actualización del padrón, planos del ejido con destinos y 
regulación de asentamientos a cargo de la Procuraduría Agraria (PA), 
Registro Agrario Nacional (RAN) y Sedatu. 
 
Niegan intervención en ejido de Pinos  
http://ntrzacatecas.com/2022/04/23/niegan-intervencion-en-ejido-de-pinos/ 
Zacatecas. - Francisco Enrique Pérez Campean, Procurador Agrario en 
Zacatecas, descarto que exista interés de su parte para dividir El Salto y El 
Salto 2, en Pinos, y aseguro que todos los ejidatarios del lugar mantienen el 
derecho de las áreas de uso común.  Advirtió que el fondo del asunto es 
atraer los beneficios de la empresa Minera de Metálicos y no Metálicos, 
originaria de Villa García, y que otorga a los ejidatarios entre 4 y 5 mil pesos 
mensuales por la extracción de arcilla para la elaboración de pisos y 
cerámicas.  Sin embargo, ante el conflicto ejidal, la empresa minera tiene 
detenidas las operaciones y no ha entregado los beneficios a los ejidatarios 
del lugar. 
 
Toman ejidatarios la Procuraduría Agraria  
http://ntrzacatecas.com/2022/04/22/toman-ejidatarios-la-procuraduria-agraria/ 
Zacatecas. - Ejidatarios del Salto 2 tomaron las instalaciones de la 
Procuraduría Agraria (PA) para exigir que las zonas de uso común con El 
Salto se mantengan unificadas y sin división, como pretende el procurador 
Francisco Enrique Pérez Compeán. Marciano Martín Del Campo,  
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comisariado ejidal del Sito, explicó que hace quince días Pérez Compeán 
celebró una asamblea ejidal con no más de 25 ejidatarios de los 422, donde 
se designó a Heriberto Martín Del Campo como comisariado. 
A decir de Marciano Del Campo esta asamblea carece de sustento legal 
porque no se permitió la entrada ni al resto de los ejidatarios, ni a la mesa 
directiva para su respectiva ratificación o rectificación. 
 
Tras años de lucha, tendrá Ixcatlán representantes de Bienes 
Comunales  
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/tras-anos-de-lucha-tendra-ixcatlan-
representantes-de-bienes-comunales/129687 
Oaxaca. - Después de 15 años de lucha, en el Tribunal Unitario Agrario (TUA) 
del Distrito 46, con sede en Huajuapan de León, Santo Domingo Ixcatlán 
logró que la Procuraduría Agraria (PA) emitiera la convocatoria de la 
elección de los integrantes de su Comisariado de Bienes Comunales.  
 
Emiten convocatoria para comisario ejidal de Zacatelco  
https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/municipios/emiten-convocatoria-para-
comisario-ejidal-de-zacatelco-8175714.html 
Tlaxcala. - La Procuraduría Agraria (PA) emitió la convocatoria para llevar a 
cabo una asamblea de elección de órganos de representación y vigilancia 
del ejido de Santa Inés Zacatelco. El llamado lo hizo para el cuatro de mayo 
a las 16:00 horas, después de tres años en que fue electa la presidencia del 
Comisariado Ejidal, encabezada por David Xochicale Gutiérrez, planilla que 
días después fue desconocida por el Registro Agrario Nacional (RAN) al 
detectar diversas irregularidades en el proceso de elección. 
 
Supervisan obra del distribuidor vial CELANESE; lleva más del 
15%  
https://agoragto.com/celaya/supervisan-obra-del-distribuidor-vial-celanese-lleva-mas-del-
15/ 
Guanajuato, Celaya. - El Secretario de Desarrollo Económico Sustentable 
(SDES), Mauricio Usabiaga Díaz Barriga, en conjunto con la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y Ferromex, 
supervisaron los avances de construcción del distribuidor vial CELANESE, 
obra que impulsará la economía y el crecimiento de la región Laja-Bajío. 
Durante la supervisión se contó también con la participación de Alejandro 
Hernández Fonseca, Subsecretario de Atracción de Inversiones de la SDES;  
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Francisco Anzures Constantino, Director General del Centro SICT 
Guanajuato; Marta Eugenia Mejía, de la Procuraduría Agraria y Gustavo 
Romero Lara, Director de Infraestructura de la SDES. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

DOF: 25/04/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5649971&fecha=25/04/2022 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Bahía de 
Banderas, la superficie de 227.95 m2 de zona federal marítimo terrestre y 
terrenos ganados al mar, así como las obras existentes, consistentes en 
plazoleta, una jardinera, módulo de baños y regaderas, muro de 
mampostería, rampa de acceso y escalinatas, las cuales se autoriza 
rehabilitar, ubicada en la calle Galeana, localidad de Bucerías, Municipio de 
Bahía de Banderas, Estado de Nayarit, para uso de servicios y acceso público 
a la playa, sin autorización para realizar construcciones nuevas. 
 
DOF: 25/04/2022 
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5649972&fecha=25/04/2022 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Bahía de 
Banderas, la superficie de 374.03 m2 de zona federal marítimo terrestre y 
terrenos ganados al mar, así como las obras existentes, consistentes en 
plazoleta, cuatro jardineras, módulo de baños y regaderas, muro de 
mampostería y rampa de acceso, las cuales se autoriza rehabilitar, ubicada 
en la calle Miramar, localidad de Sayulita, Municipio de Bahía de Banderas, 
Estado de Nayarit, para uso de plazoleta con servicios y acceso público a la 
playa, sin autorización para realizar construcciones. 
 
DOF: 25/04/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5649973&fecha=25/04/2022 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Bahía de 
Banderas, la superficie de 751.21 m2 de zona federal marítimo terrestre y 
terrenos ganados al mar, así como las obras existentes, consistentes en 
plazoleta, módulo de baños, jardineras, muro de mampostería, rampa de 
acceso y una boca de tormenta, ubicada en la calle Islas Marías, localidad de  
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Sayulita, Municipio de Bahía de Banderas, Estado de Nayarit, para uso de 
plazoleta, módulo de baños y acceso público a la playa, sin autorización para 
realizar construcciones nuevas. 
 
Advierten habitantes de Temixco que defenderán con la vida 
recursos naturales  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/25/estados/025n1est 
Morelos, Cuernavaca. - Habitantes de la comunidad indígena de San 
Agustín Tetlama, municipio de Temixco, advirtieron que defenderán con su 
vida sus recursos naturales y su territorio, porque el inicio de operaciones de 
la mina Esperanza Silver (Álamos Gold o Zacatecas Silver) de oro y plata, en 
la zona arqueológica de Xochicalco, ocasionará un grave daño a su entorno 
y provocará escasez de agua. 
 
Acerca del encuentro del presidente de la República con 
integrantes de #SélvameDelTren  
https://www.gob.mx/presidencia/prensa/acerca-del-encuentro-del-presidente-de-la-
republica-con-integrantes-de-selvamedeltren 
Ciudad de México. - Acerca del encuentro entre el presidente Andrés 
Manuel López Obrador y artistas de #SélvameDelTren para dialogar sobre 
el Tren Maya, varios de los invitados han declarado públicamente que no 
asistirán a Palacio Nacional. Por esta razón, se informa a la opinión pública 
que se ha suspendido dicha reunión. A las personalidades y activistas de 
#SélvameDelTren y a los interesados, los invitamos a que visiten esa región 
de Quintana Roo y hablen con pobladores, comunidades indígenas y 
familias de ejidatarios que viven a lo largo del tramo 5 del Tren Maya, que va 
de Cancún a Tulum, a lo largo de la Riviera Maya. Así se enterarán de que sí 
se informó y consultó a la gente. 
 
Supervisa titular de la Sedatu obras de rescate del malecón de 
Villahermosa  
https://www.xevt.com/tabasco/supervisa-titular-de-la-sedatu-obras-de-rescate-del-
malecon-de-villahermosa/207981 
Tabasco. - El secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) 
del gobierno federal, Román Meyer Falcón, supervisó este sábado el inicio 
de la obra de reconstrucción del malecón Carlos A. Madrazo, ubicado en el 
centro de Villahermosa.  
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En un video publicado en sus redes sociales, destacó que el proyecto que 
ejecutan es muy importante para la capital tabasqueña, porque se trata de 
rescatar más de tres kilómetros de largo del río Grijalva, incluyendo al 
malecón Leandro Rovirosa Wade de la colonia Gaviotas, y para lo cual 
construirán espacios públicos y equipamientos en beneficio de la población.   
 
El Tren Maya no afectará cenotes ni cavernas mayores: 
adecuará ruta  
https://quintanaroo.quadratin.com.mx/el-tren-maya-no-afectara-cenotes-ni-cavernas-
mayores-adecuara-ruta/ 
Quintana Roo. - El Gobierno de México anunció que el Tren Maya no afectará 
los cenotes y las cavernas mayores, localizados sobre el trazo, ya que se 
realizarán correcciones, “por lo cual estas formaciones no serán afectadas 
con el proyecto”. Al dar a conocer los avances hasta abril, agregó que 
respecto a la calidad del agua, “ya se cuenta con un programa de monitoreo 
de las condiciones fisicoquímicas del agua subterránea, del cual se tienen 
registros previos y otros que se han realizado durante las fases de 
preparación del sitio y construcción, por lo que ese monitoreo alcanzará 
incluso la etapa operativa”. 
 
Difieren audiencia sobre Tren Maya  
https://www.reforma.com/difieren-audiencia-sobre-tren-maya/ar2390232 
Ciudad de México. - La audiencia que se celebraría ayer por el amparo 
tramitado por buzos en contra del tramo 5 del Tren Maya se difirió para el 
próximo 13 de mayo. La acción, que se resolvería si se concede suspensión 
definitiva, se aplazó porque las autoridades mencionadas en el amparo 
884/2022 (Fonatur, Fonatur Tren Maya, Sedatu y Sedena), no han sido 
notificadas de la resolución previa, del 18 de abril, de acuerdo con José 
Urbina, integrante del colectivo "Sélvame del Tren". 
 
Trabajos del Tren Maya tramo 5 sur, entre Playa del Carmen y 
Tulum, fueron suspendidos  
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/4/23/trabajos-del-tren-maya-tramo-sur-entre-
playa-del-carmen-tulum-fueron-suspendidos-videos-284811.html 
Quintana Roo, Playa del Carmen. - Los trabajos del Tren Maya tramo 5 sur, 
entre Playa del Carmen y Tulum, fueron suspendidos al acatarse la 
resolución judicial dentro de un juicio de amparo promovido por buzos que 
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 reclamaron a diversas autoridades el inicio de labores sin la presentación 
de una Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) para estas obras.   
 
Minera acepta propuesta de AMLO; Convertirá terrenos en 
parque natural  
https://periodicolavoz.com.mx/nacion/minera-acepta-propuesta-de-amlo-convertira-
terrenos-en-parque-natural/221843 
El secretario de Gobernación, Adán Augusto López anunció este viernes que 
la empresa Calizas Industriales del Carmen (Calica), aceptó la oferta del 
gobierno para cambiar el uso de suelo de los terrenos que utilizaba para 
extraer materiales pétreos y convertirlos en un parque natural. 
El gobierno acordó extender el permiso para que la subsidiaria de la minera 
estadounidense Vulcan Materials Company siga extrayendo material 
mientras que esta se comprometió a utilizar sus predios para la 
construcción de un puerto de cruceros y una estación del Tren Maya. 
 
Formalizarán con firma ordenamiento ecológico  
https://www.elvigia.net/general/2022/4/22/formalizaran-con-firma-ordenamiento-
ecologico-391336.html 
Baja California, Ensenada. - María Luisa Albores González, titular de la 
Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) estará en 
Ensenada la próxima semana para formalizar el convenio para el 
establecimiento del Programa de Ordenamiento Ecológico de este 
municipio. José Luis Garibay Ruiz, director del Instituto Metropolitano de 
Investigación y Planeación (IMIP), informó lo anterior y destacó la 
importancia de que por primera vez en esta municipalidad se establezca 
dicho programa, pues es prioritario para a la vez establecer los Programas 
Urbanos y Municipal de Desarrollo. 
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